
 

 
 

 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

36. Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr 
der Stadt Haan 

am Dienstag, dem 26.11.2019 um 17:00 Uhr 
im Sitzungssaal der Stadt Haan 

 
 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
22:15  

 
 
 
Vorsitz 
Stv. Jens Lemke  
 
CDU-Fraktion 
Stv. Tobias Kaimer Vertretung für Stv. Greeff (bis TOP 8) 
AM Manfred Kupke  
AM Annette Leonhardt bis TOP 12 
AM Wolfram Lohmar Vertretung für Stv. Abel 
Stv. Klaus Mentrop Vertretung für Stv. Greeff (ab TOP 8) 
Stv. Folke Schmelcher  
 
SPD-Fraktion 
Stv. Walter Drennhaus  
Stv. Jörg Dürr  
Stv. Ulrich Klaus  
Stv. Alfred Leske Vertretung für Stv. Elker 
AM Yvonne Streicher Vertretung für Stv. Eichler 
 
WLH-Fraktion 
Stv. Meike Lukat Vertretung für AM Wolff 
Stv. Annegret Wahlers nach Prüfung durch StVD Rennert, 

Vertretung für Stv. Schniewind 
 
GAL-Fraktion 
Stv. Jörg-Uwe Pieper  
Stv. Andreas Rehm  
 
FDP-Fraktion 
Stv. Reinhard Zipper  
 
AfD-Fraktion 
Stv. Ulrich Schwierzke Vertretung für AM Krütt 
 
Schriftführer 
Herr Uwe Bolz  
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Verwaltung 
Bürgermeisterin Dr. Bettina Warnecke  
1. Beigeordneter Engin Alparslan  
StOVR Doris Abel  
TA Simone Drechsler  
TA Guido Mering  
StVR Torsten Rekindt  
StVD Michael Rennert  
TA David Sbrzesny  
Frau Sabine Scharf  
VA Heike Ries  
 
Vertreter der Polizei 
PHK Wolfgang Nellen  
 
Gäste: 
Herr Mario Merella, Tobaycle n.e.V. 
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Der Vorsitzende Stv. Jens Lemke eröffnet um 17:00 Uhr die 36. Sitzung des 
Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr der Stadt Haan. Er begrüßt 
alle Anwesenden und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der Sitzung eingeladen 
wurde. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest.  

 
 
Zur Tagesordnung öffentliche Sitzung   
 
Der Vorsitzende Stv. Jens Lemke weist darauf hin, dass die Tagesordnungspunkte 
1.1 und 10.1 von der Tagesordnung genommen wurden, ebenso die Anträge zu den 
Haushaltsplanberatungen unter Nr. 12.1, 12.2 und 12.3. 
 
 
Er unterbricht die öffentliche Sitzung, um Herrn Mario Merella Gelegenheit zu ge-
ben, das Tobacycle-Sammelsystem vorzustellen. 
 
Herr Mario Merella stellt das Tobacycle-Sammelsystem vor und beantwortet die 
hierzu gestellten Fragen aus dem Ausschuss. 
 
 
Anschließend setzt der Vorsitzende Stv. Jens Lemke die öffentliche Sitzung fort. 
 
Stv. Meike Lukat bittet, Stv. Annegret Wahlers für die Fraktion WLH als Vertretung 
für Stv. Peter Schniewind (fraktionslos) teilnehmen zu lassen. 
 
 
Zur Prüfung der Zulässigkeit dieser Vertretung unterbricht der Vorsitzende Stv. 
Jens Lemke die Sitzung. 
 
StVD Michael Rennert erklärt nach rechtlicher Prüfung, dass die Vertretung von Stv. 
Peter Schniewind durch Stv. Annegret Wahlers zulässig ist. 
 
 
Der Vorsitzende Stv. Jens Lemke setzt die öffentliche Sitzung sodann fort, an der 
nun Stv. Annegret Wahlers für Stv. Peter Schniewind teilnimmt. 
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Öffentliche Sitzung 

 
1./ Integriertes Handlungskonzept Innenstadt Haan 

hier: Ausbauumfang und Bodenbeläge der Freianlagen und Verkehrsan-
lagen 
Vorlage: 61/307/2019 

 

Protokoll: 

 
Der Technische Beigeordnete Engin Alparslan erläutert den Ausbauumfang und 
die Bodenbeläge der geplanten Frei- und Verkehrsanlagen und begründet die seitens 
der Verwaltung favorisierte Verwendung von Natursteinen. Diese hätten im Gegen-
satz zu Kunststeinen den Vorteil, ihre Optik im Laufe der Zeit eher noch zu verbes-
sern. 
 
Stv. Andreas Rehm sieht keinen Handlungsbedarf für eine Umgestaltung des Alten 
Marktes; die dortige Gestaltung den aktuellen Ansprüchen genüge. Im Übrigen priori-
siere er die Verwendung von Betonsteinen (Variante I). 
 
Stv. Meike Lukat spricht sich für die Beibehaltung des Standorts des Kunstwerks 
„Wasserfall“ am Alten Kirchplatz aus. 
 
Stv. Reinhard Zipper favorisiert die Variante III, bei der Natursteine lediglich als In-
tarsien zum Einsatz kommen. 
 
 

Beschlussvorschlag: 

Der Bericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

einvernehmlich 
 
 
 
 
1.1.
/ 

Aufstellung des Bebauungsplans Nr. 199 "Flurstraße-Ost" als Be-
bauungsplan der Innenentwicklung gemäß § 13a BauGB 
hier:  Vorlage eines städtebaulichen Konzeptes 
Vorlage: 61/280/2019 

 

Protokoll: 

Der Tagesordnungspunkt wurde von der Tagesordnung genommen und soll in einer 
der nächsten Ausschusssitzungen erneut zur Beratung kommen. 
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2./ Bürgerantrag der Fridays for Future Ortgruppe Haan 

hier: Kommunale Minimalforderungen 
Vorlage: BM/025/2019 

 

Protokoll: 

 
Stv. Andreas Rehm lobt die Vorlage und Ausarbeitung der Verwaltung. In Anbetracht, 
dass die Produktkonten des Haushaltsentwurfes heute noch beraten werden sollen, 
spricht er sich dafür aus, den TOP aus der heutigen Beratung auszuklammern und 
diesen in einer Fortsetzungssitzung zu beraten. Er begründet dies damit, dass die 
Beratung dieses wichtigen Themas nicht im Eiltempo erfolgen soll, sondern man sich 
in Ruhe über die Ausarbeitung der Verwaltung zu den einzelnen Punkten austausche 
soll. 
 
Im Ausschuss besteht Einvernehmen zu diesem Vorschlag. 
 
Der Vorsitzende Stv. Jens Lemke schlägt den 02.12.2019, 17:00 Uhr vor. 
 
Der Ausschuss stimmt dem einstimmig zu. 
 
 

Beschluss: 

Ohne Beschluss in die Fortsetzungssetzung dieses SUVA am 02.12.2019 gescho-
ben. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

einvernehmlich 
 
 
 
 
3./ Renaturierung der Brachflächen Polnische Mütze 

hier: Bürgerantrag der Junge Union, Stadtverband Haan vom 29.08.2019 
Vorlage: 61/305/2019 

 

Protokoll: 

 
Stv. Meike Lukat stellt für die Fraktion WLH den Antrag, die Brachfläche in Wald 
umzuwandeln. 
 
Stv. Jörg Dürr befürwortet eine ungesteuerte ökologische Entwicklung der Fläche. 
 
Die CDU-Fraktion schließt sich den Ausführungen der Verwaltung an. 
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Der Vorsitzende Stv. Jens Lemke lässt über den Antrag der Fraktion WLH abstim-
men: 
 
 

Beschlussvorschlag gem. Antrag WLH-Fraktion 

Die Brachflächen an der Polnischen Mütze werden nach dem nun erfolgten Ab-
schluss des Kreuzungsausbaus in Wald umgewandelt. 
 

Beschlussvorschlag gem. Vorlage: 

Die Brachflächen an der Polnischen Mütze werden nach dem nun erfolgten Ab-
schluss des Kreuzungsausbaus zeitnah renaturiert. 
 
 

Abstimmungsergebnisse: 

zu BV gem. Antrag WLH 
mehrheitlich abgelehnt 
3 Ja  /  14 Nein  /  0 Enthaltungen 
 
 
zu BV gem. Vorlage 
mehrheitlich angenommen 
15 Ja  /  2 Nein  /  0 Enthaltungen 
 
 
 
 
4./ Begrünung der Haaner Bushaltestellen 

hier: Bürgerantrag der JUSOS Haan & Gruiten vom 30.07.2019 
Vorlage: 70/027/2019 

 

Protokoll: 

 
Stv. Jörg Dürr regt an, eine begrünte Bushaltestelle als „Prototyp“ am Alten Kirch-
platz aufzustellen. 
 
 

Beschlussvorschlag: 

Die Verwaltung wird beauftragt, bei der Neubeschaffung von Wartehallen Modelle mit 
begrünbarem Dach zu wählen. 
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Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
16 Ja  /  0 Nein  /  1 Enthaltung 
 
 
 
 
5./ Ökokontoguthaben für Waldausgleichsmaßnahmen 

Vorlage: 61/290/2019/2 

 

Protokoll: 

 
Stv. Andreas Rehm kündigt einen Antrag der GAL-Fraktion zum Thema „Waldaus-
gleich“ zur nächsten Sitzung des SUVA an. 

 
 

Beschluss: 

Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr nimmt die ergänzenden 
Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. 
 

Abstimmungsergebnis: 

einvernehmlich 
 
 
 
 
6./ Sachstandsbericht: 

Bürgeranträge zu "geeigneten Maßnahmen zur Reduzierung der verkehrs-
bedingten Lärm- und Luftschadstoffbelastung" 
Vorlage: 66/070/2019/1 

 

Protokoll: 

 
Stv. Meike Lukat bittet die Verwaltung, vom Baulastträger Straßen.NRW eine schrift-
liche Mitteilung für die Anwohner zu erwirken, in welcher begründet wird, warum der 
Straßenbaulastträger die Einrichtung einer „Tempo-30-Zone“ ablehnt. 
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Beschluss: 

Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr nimmt den Bericht der 

Verwaltung zur Kenntnis. 

 
 

Abstimmungsergebnis: 

einvernehmlich 
 
 
 
 
7./ Erkrather Straße zwischen Forstweg und Sandbach 

hier: Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs 
Vorlage: 66/076/2019 

 
Protokoll: 

 
Die Verwaltung erklärt, dass eine Inanspruchnahme der an die Straße angrenzenden 
Waldfläche für das Anliegerparken aus rechtlichen Gründen nicht möglich ist. Nach 
Diskussion im Ausschuss über Möglichkeiten des Anwohnerparkens im betreffenden 
Straßenabschnitt stellt Stv. Meike Lukat den Antrag, die Beratung zu verschieben, 
damit zuerst die Meinung der Anwohner erfragt werden kann. Sie regt an, einen ent-
sprechenden Informationsflyer zu erarbeiten und an die Anwohner zu verteilen. Der 
Ausschuss spricht sich überwiegend kritisch zur Einrichtung eines verkehrsberuhig-
ten Bereichs aus. 
 
Der Vorsitzende Stv. Jens Lemke lässt über den Antrag der Fraktion WLH abstim-
men:  
 
Abstimmungsergebnis: 

abgelehnt bei 4 Ja  /  7 Nein  /  5 Enthaltungen 
 
 

Beschluss: 

Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr beschließt die Einrichtung 
eines verkehrsberuhigten Bereichs auf der Erkrather Straße im Abschnitt zwischen 
der Einmündung Forstweg und dem Sandbach. 

 
 

Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich abgelehnt 

2 Ja  /  12 Nein  /  2 Enthaltungen 
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8./ Maßnahmen zur Geschwindigkeitsreduktion auf der L423 im Bereich 

Haan-Gruiten, Parkstraße bis Kreisverkehr K20N 
hier: Antrag der CDU-Ratsfraktion vom 15.10.2019 

 

Protokoll: 

 
Die Verwaltung berichtet, dass sie sich bereits mit dem Kreis Mettmann sowie Stra-
ßen.NRW als zuständigem Straßenbaulastträger ins Benehmen gesetzt hat, um das 
auf der L423 im Bereich Haan-Gruiten, Parkstraße bis Kreisverkehr K20n geltende 
Tempo 50 km/h bzw. eine Geschwindigkeitsreduktion im Bereich der „Fußgängerin-
sel“ zu erreichen. Der Kreis Mettmann wird zunächst eine Geschwindigkeitsüberprü-
fung durchführen. In Abhängigkeit des Ergebnisses werden die weiteren Schritte zwi-
schen Kreisbehörde, Straßen.NRW und der Verwaltung abgestimmt. 
 
 

Beschluss: 

Der Ausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung zum Antrag der CDU-Ratsfraktion 
vom 15.10.2019 zur Kenntnis. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

einvernehmlich 
 
 
 
 
9./ Öffentlicher Personennahverkehr (ÖPNV) in Haan; Neue Liniennetzgestal-

tung jetzt 
hier: gemeinsamer Antrag des Stv. Herrn Peter Schniewind und der GAL-
Haan 

 
 

Beschluss: 

Der gemeinsame Antrag des Stv. Peter Schniewind und der GAL-Haan vom 
04.11.2019 wird in die nächste Sitzung des UA ÖPNV geschoben. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig beschlossen 
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9.1.
/ 

Antrag der SPD-Fraktion vom 07.10.2019 
hier: Fahrradständer an ausgewählten Bushaltestellen im Haaner Stadt-
gebiet 

 

Protokoll: 

 
Die Verwaltung sagt eine Machbarkeitsprüfung zu den Standorten zu. 
 
 

Beschluss: 

An ausgewählten Bushaltestellen im Stadtgebiet sollen je zwei Fahrradbügel montiert 
werden. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig beschlossen 
 
 
 
 
10./ Lebenswerte Stadt "Stadtgarten Haan für die Gartenstadt Haan" - Städti-

sche Streuobstwiesen Erntefest 2020 
hier: Antrag der Fraktion WLH vom 29.09.2019 

 

Protokoll: 

 
Stv. Meike Lukat erläutert zum Antrag der Fraktion WLH, 1.000 € in den Haushalt 
2020 für die Durchführung des Erntefestes einzustellen. 

Nach Diskussion im Ausschuss wird einvernehmlich festgelegt, dass der Erntetag in 
kontrollierten Bahnen ablaufen soll. 

Auf die Möglichkeit, das gesammelte Obst in der bereit gestellten Saftpresse verar-
beiten zu können, soll in der Bekanntmachung hingewiesen werden. 
 
Auf Nachfrage von Stv. Andreas Rehm sagt die Stv. Annegret Wahlers zu, dass 
das Bürgergartenteam die Organisation des Erntefestes übernimmt. 
 
Der Vorsitzende Stv. Jens Lemke lässt über die Punkte 1 – 3 des Antrags der Frak-
tion WLH getrennt abstimmen:  
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Beschluss: 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, ein Konzept zur Errichtung von Stadtgärten in 
Anlehnung an die „essbare Stadt“ zu erarbeiten. 

 
2. Die Lage der bereits vorhandenen städtischen Streuobstwiesen mit Erntemög-

lichkeit wird veröffentlicht. 
 
3. Für ein gemeinsames Erntefest werden 1000,-- € in den Haushalt 2020 einge-

stellt, u.a. für eine mobile Apfelsaftpresse an diesem Tag 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

zu 1) 
mehrheitlich abgelehnt  
4 Ja  / 8 Nein  / 5 Enthaltungen 
 
zu 2) 
einstimmig angenommen 
 
zu 3) 
einstimmig angenommen 
 
 
 
 
10.
1./ 

Umbenennung des Agnes-Miegel-Wegs 
hier: Antrag der SPD-Ratsfraktion vom 06.09.2019 

 
Protokoll: 

 
Der TOP wurde von der Tagesordnung genommen. Er wird in der nächsten Sitzung 
des Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr beraten. 
 
 
 
 
11./ Stellenplanberatungen – Stellenplan 2020 

Einrichtung einer Stelle „Projektingenieur/in Grün- und Freiraumplanung“ 
Vorlage: 10/206/2019 

 
 

Beschlussvorschlag: 

Der Rat der Stadt Haan stimmt der Einrichtung einer Stelle „Projektingenieur/in Grün- 
und Freiraumplanung“ mit einem Stellenanteil von 1,0 in der Vergütungsgruppe EG11 
im Stellenplan 2020 zu. 
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Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich angenommen 
15 Ja  /  2 Nein  /  0 Enthaltungen 
 
 

 
Der Vorsitzende Stv. Jens Lemke zieht auf Grund der fortgeschrittenen Zeit und der 
Notwendigkeit, in dieser Sitzung eine Beschlussempfehlung zu fassen, den nicht öf-
fentlichen TOP 16 vor und bittet die Gäste, den Sitzungssaal für die Beratung dieses 
Tagesordnungspunktes, zu verlassen. 

 

nichtöffentliche Sitzung 
 
Die Protokollierung des TOP 16 „Ökokontoguthaben für Waldausgleichsmaßnahmen“ 
finden Sie im nicht öffentlichen Teil dieser Niederschrift unter TOP 16. 
 

 
Anschließend stellt der Vorsitzende Stv. Jens Lemke die öffentliche Sitzung wieder 
her. 
 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
 
12./ Haushaltsplanberatung 2020; Stadtentwicklung, Umwelt, Verkehr 

Vorlage: 20/115/2019 

 

Protokoll: 

Zunächst erfolgt die Beratung und Beschlussfassung über die Änderungsanträge der 
Verwaltung und der Politik gemäß der Arbeitsunterlage Rat, Stand: 20.11.2019: 

 

Produktbereich 01 – Innere Verwaltung 

 
P 4: 

Beschluss: 

Es werden in Produkt 011400 für die Beschaffung eines leisen fahrbaren Laubsau-
gers 2500,-- € Anschaffungskosten eingestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich abgelehnt 
2 Ja  /  15 Nein  / 0 Enthaltungen 
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P 7: 

Beschluss: 

Es wird ein Wirtschaftswege-Schadenskatataster erstellt und in Produkt 011400 die 
zur Verhinderung des Weiteren Vermögensverzehrs an Infrastrukturvermögen an 
diesen Wegen notwendigen finanziellen Mittel eingestellt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich angenommen 
12 Ja  /  0 Nein  / 5 Enthaltungen 
 
 
 
P 26: 

Protokoll: 

Stv. Meike Lukat stellt für die Fraktion WLH den Antrag, über diesen Punkt im 
UAOPC zu beraten. 
 
Frau Abel bestätigt, dass der Antrag im UA OPC beraten wird, die Beratungsfolge 
wird ergänzt. 
 
 
Beschluss: 

Für mehr Sauberkeit und Ordnung im Stadtgebiet beantragt die CDU-Fraktion: 
1. die Schaffung von 2,0 Stellen im Bereich des Betriebshofs zur Bereitstellung not-

wendiger Ressourcen zur Bekämpfung von Abfällen sowie wilder Müllkippen im 
Stadtgebiet sowie zur Abarbeitung von Mängelmeldungen aus der Bevölkerung, 

2. die Schaffung einer der beiden Stellen im Rahmen des § 16i SGB II „Teilhabe am 
Arbeitsmarkt“; 

3. Die Darlegung der Verwaltung, ob für die Bewältigung dieser Aufgabe ein zusätz-
liches Fahrzeug zu beschaffen ist. Der Rat befürwortet in diesem Falle die Be-
schaffung eines elektrisch betriebenen Fahrzeugs; 

4. die entsprechenden Ansätze in den Haushalt 2020 einzustellen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich angenommen 
13 Ja  /  2 Nein  / 2 Enthaltungen 
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P 27: 

Beschluss: 

Der Rat der Stadt Haan beschließt 
1. die Etablierung einer Mängelmelder-App zur direkten Kommunikation zwischen 

der Haaner Bürgerschaft und der Verwaltung 
2. die Einstellung von 5.000,-- € für die Einführung der Mängelmelder-App in den 

Haushalt 2020. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

zu 1.) 
einstimmig angenommen 
14 Ja  /  0 Nein  / 3 Enthaltungen 
 

zu 2.) 
Mit Sperrvermerk für die 5.000,-- € einstimmig angenommen 
12 Ja  /  0 Nein  / 5 Enthaltungen 
 
 
AM Anette Leonhardt verlässt die Sitzung. 
 
 
 

Produktbereich 02 – Sicherheit und Ordnung 

 
P 9/ 9a/ 9b: 

Beschluss: 

Es werden Planungskosten in Höhe von 80.000,-- € für den Neubau des Feuerwehr-
gerätehauses Gruiten in den Haushalt 2020 eingestellt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
 
 
 

Produktbereich 03 – Schulträgeraufgaben 

 
P 11b: 

Beschluss: 
Im Haushalt 2020 werden 100.000,-- € Planungskosten für den Neubau der Grund-
schule Steinkulle sowie 100.000,-- € Planungs- und Gutachterkosten (Raumbuch, 
Schadstoffuntersuchung usw.) für das Jahr 2021 eingestellt. 
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Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
 
 
 
P 31: 

Beschluss: 
Der Rat der Stadt Haan beschließt, die Einstellung von 10.000,-- € für die Ertüchti-
gung und Erweiterung der vorhandenen Beleuchtung im Bereich der Treppenanlagen 
und Teilen des Schulhofs zwischen Walder Straße und Schulgebäude bzw. der Turn-
halle. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
 
 
 

Produktbereich 06 – Kinder-, Jugend- und Familienhilfe 

 
P 37: 

Beschluss: 
Im Haushalt 2020 werden zur Verbesserung des Sonnen- und Windschutzes für den 
Ortsteilspielplatz Hasenhaus 15.000,-- eingestellt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
 
 
 

Produktbereich 08 – Sportförderung 

 
P 15: 

Beschluss: 
Es werden Planungskosten in Höhe von 10.000,-- € mit Sperrvermerk zum Produkt 
080120 eingestellt, um den Ascheplatz auf dem Sportplatz Hochdahler Straße im 
Einvernehmen mit den dort sportausübenden Vereinen zu einem Kunstrasenplatz mit 
Nebenanlagen u.a. für den Speerwurf auszubauen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich abgelehnt 
2 Ja  /  14 Nein  / 0 Enthaltungen 
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Produktbereich 11 – Ver- und Entsorgung 

 
Nr. 30, 31, 32, 33 – Veränderungsantrag der Verwaltung: 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
 
 
 

Produktbereich 12 – Verkehrsflächen / ÖPNV 

 
Nr. 9, 10, 11, 12, 22, 29 – Veränderungsantrag der Verwaltung: 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
 
 
 
P 5: 

Beschluss: 
Es werden in Produkt 020110 für zwei Geschwindigkeitsanzeigegeräte an der 
Hochdahler Straße, vor und hinter der Kita 10.000,-- € eingestellt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
13 Ja  /  0 Nein  / 3 Enthaltungen 
 
 
 
P 6: 

Protokoll: 
Stv. Klaus Mentrop regt an, den Seniorenbeirat zu diesem Punkt zu beteiligen. 
 
Die SPD-Ratsfraktion erweitert den Beschluss um einen Sperrvermerk und bittet die 
Verwaltung um eine Vorlage zur Darlegung von möglichen Fördermitteln. 
 

Beschluss: 

1. Die Stadt Haan plant die Einrichtung von Mitfahrbänken auf dem Stadtgebiet im 
Rahmen des Klimaschutzes. Eine Mitfahrbank-App soll zukünftig dazu beitragen, 
dass der Kfz-Verkehr minimiert wird. 

2. Es werden Planungs- und Bereitstellungskosten in Höhe von 5.000,-- € mit 
Sperrvermerk eingestellt. Die vollständige Finanzierung soll über Fördermittel er-
folgen. 
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Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich angenommen 
9 Ja  /  1 Nein  / 6 Enthaltungen 
 
 
 
P 8: 

Stv. Jörg Dürr nimmt an der Abstimmung zu P 8 nicht teil 
 

Beschluss: 

Es werden in Produkt 120110 für eine Fußgängerbedarfsampel an der Ohligser Stra-
ße für die Querung zur zukünftigen Kita Erikaweg 15.000,-- € eingestellt. 

 
 
Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich angenommen 
10 Ja  /  5 Nein  / 0 Enthaltungen 
 
 
 
P 10: 

Protokoll: 
Stv. Jörg Dürr erweitert den Beschluss um einen Sperrvermerk. 
 

Beschluss: 

Es werden in Produkt 120110 für die Herstellung einer Berme an der Unterführung 
Böttinger Straße 25.000,-- € mit Sperrvermerk eingestellt. 

 
 
Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich angenommen 
9 Ja  /  5 Nein  / 2 Enthaltungen 
 
 
 
P 19: 

Beschluss: 

Für den Kauf und die Installation von Fahrradanstellbügeln an ausgewählten Bushal-
testellen im Stadtgebiet werden 10.000,-- € eingestellt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
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P 20: 

Protokoll: 
Stv. Meike Lukat beantragt für die Fraktion WLH, den Beschluss mit einem Sperr-
vermerk zu versehen. 
 
Der Vorsitzende Stv. Jens Lemke lässt über den Antrag der Fraktion WLH abstim-
men: 
 
Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich abgelehnt 
2 Ja  /  12 Nein  / 2 Enthaltungen 
 
 

Beschluss: 

Für die Beschaffung von weiteren Abfallbehältern mit Aschenbechern und Pfandrin-
gen im Stadtgebiet werden 30.000,-- € eingestellt. 

 
 
Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich angenommen 
14 Ja  /  2 Nein  / 0 Enthaltungen 
 
 
 
P 21: 

Protokoll: 
Die Verwaltung wird einvernehmlich beauftragt, die Möglichkeiten zur Ertüchtigung 
des P+R Parkplatzes in der Autobahnanschlussstelle Haan-West zu prüfen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

ohne Abstimmung, Einvernehmen 
 
 
 
P 23: 

Beschluss: 
Die restlichen Haushaltsmittel aus 2019 sollen nach 2020 übertragen werden. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
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P 29: 

Beschluss: 

Die Verwaltung wird einvernehmlich beauftragt, bis zur Sitzung des HFA die Kosten 
für eine Bus-Infotafel an der Haltestelle Markt darzulegen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
10 Ja  /  0 Nein  6 Enthaltungen 
 
 
 
P 34: 

Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, mit den Stadtwerken als Eigentümer der Beleuchtung 
Kontakt aufzunehmen, um die Beleuchtungskörper anzupassen. Mehrkosten werden 
aus dem lfd. Budget beglichen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
 
 
 
 

Produktbereich 13 – Natur- und Landschaftspflege 

 
Nr. 2 – Veränderungsantrag der Verwaltung: 
 

Protokoll: 
Stv. Meike Lukat beantragt für die Fraktion WLH, zu beschließen, den Wasserfall am 
Standort Alter Kirchplatz zu belassen. 

 
Der Vorsitzende Stv. Jens Lemke lässt über den Antrag der Fraktion WLH abstim-
men: 
 
Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich abgelehnt 
4 Ja  /  12 Nein  / 0 Enthaltungen 
 
 

Beschluss: 

Die Verwaltung wird beauftragt, das Kunstobjekt „Wasserfall für Haan“ im Schillerpark 
auf einer künstlich angelegten Insel (s. Lageplan) aufzustellen. 
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Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich angenommen 
12 Ja  /  4 Nein  / 0 Enthaltungen 
 
 
 

Produktbereich 14 – Umweltschutz 

 
P 1: 
Protokoll: 
Die SPD-Ratsfraktion erweitert den Beschlussvorschlag um den Zusatz: „Für die 
Teilnahme an der Europäischen Woche der Abfallvermeidung werden 5.000 € in den 
Haushalt eingestellt.“ 
 
Beschluss: 
Die Stadt Haan beteiligt sich im Jahr 2020 an der Europäischen Woche der Abfall-
vermeidung. Dabei sollte auch geprüft werden, ob dies in einer gemeinsamen Aktion 
mit den Partnerstädten möglich ist. Für die Teilnahme an der Europäischen Woche 
der Abfallvermeidung werden 5.000,-- € in den Haushalt eingestellt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
11 Ja  /  0 Nein  / 5 Enthaltungen 
 
 
 
P 2: 

Beschluss: 

1. In der Stadt Haan wird es in 2020 eine Dreckweg-Woche geben. In dieser wird 
auch ein städtisch organisierter Dreckweg-Tag stattfinden. 

2. Die Stadt Haan wird sich an der zehnten Europäischen Woche der Abfallvermei-
dung in 2020 beteiligen. 

3. Zur Bewerbung und Durchführung der beantragten Umweltschutz-
Mitmachaktionen, Dreckweg-Woche, städtischer Dreckweg-Tag und Abfallver-
meidungswoche wird im Haushaltsplan 2020 im Produkt 140000 Umweltschutz 
ein Betrag von 5000,-- € eingestellt. 

 
 
Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich abgelehnt 
5 Ja  /  10 Nein  / 1 Enthaltungen 
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P 3: 

Protokoll: 
Stv. Andreas Rehm erweitert den Beschlussvorschlag um einen Sperrvermerk. 
 
Stv. Folke Schmelcher nimmt an der Abstimmung nicht teil. 
 
Beschluss: 
Die Stadt Haan beteiligt sich am Tobacycle-Sammelsystem. Dazu werden 3000,-- € 
mit Sperrvermerk in den Haushaltsplan 2020 unter Produkt 140000 Umweltschutz 
eingestellt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich angenommen 
10 Ja  /  5 Nein  / 0 Enthaltungen 
 
 
 
P 25: 

Beschluss: 
Die Stadt Haan legt für einen Zeitraum von fünf Jahren ein Programm zur Minderung 
der Verkehrslärmbelastung von Anwohnern besonders hoch belasteter innerstädti-
scher Straßen auf. Mit dem Programm wird der Einbau von Schallschutzfenstern in 
Wohnungen gefördert, deren Verkehrslärmbelastung oberhalb der Auslösewerte für 
Lärmsanierung liegt. Das Programm ist mit 20 T€ jährlich auszustatten. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich abgelehnt 
1 Ja  /  15 Nein  / 0 Enthaltungen 
 
 
 
P 35: 

Beschluss: 

Der Rat der Stadt Haan beschließt 

1. die kurzfristige Installation von Photovoltaikanlagen auf den Gebäuden der Feu-
er- und Rettungswache sowie der Grundschule Mittelhaan, 

2. die Einstellung von Haushaltsmitteln in Höhe von 60.000 €, 
3. die Überprüfung von weiteren Dachflächen städtischer Gebäude. Ziel soll es da-

bei sein, möglichst jede Dachfläche mit Photovoltaikanlagen auszustatten, sofern 
dies technisch möglich ist (u.a. Statik, Dachneigung usw.) und mit Blick auf die 
Dachausrichtung sinnvoll erscheint. 

4. Der Rat der Stadt Haan bittet die Verwaltung, mit den Stadtwerken Haan Ge-
spräche über die Installation einer Photovoltaikanlage auf dem Dach des Hallen-
bades aufzunehmen. 
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Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
 
 
 
P 36: 

siehe Beschlussfassung unter TOP 10 
 
 
 
P 38: 

Protokoll: 
Stv. Jörg Dürr bittet die Verwaltung zu prüfen, ob die Stadtwerke Haan die E-
Ladestation einrichten können. 
 

Beschluss: 
Für die Installation einer E-Ladestation werden 10.000,-- € in den Haushalt 2020 ein-
gestellt. Ein Standort in der Nähe des Bahnhofs ist zu prüfen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
 
 
 

Produktbereich 15 – Wirtschaft und Tourismus 

 
P 28: 

Protokoll: 
Stv. Andreas Rehm erläutert den Antrag der GAL-Fraktion, den Erläuterungstext zu 
diesem Punkt im Haushalt zu streichen. 
 
Stv. Meike Lukat fragt nach den Abrisskosten für das Objekt Düsseldorfer Straße 
141a. 
 
Ta. Simone Drechsler erklärt, dass diese noch nicht ermittelt worden sind. 
 

Beschluss: 
Die auf Seite 86 und 87 oben des Entwurfs des Haushaltsplans 2020 befindliche so-
wie nachfolgend zitierte Textpassage wird ersatzlos gestrichen: 
 
 „Es ist beabsichtigt, im Lauf des Jahres 2020 das Bürgerhausareal…“ 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich abgelehnt 
5 Ja  /  11 Nein  / 0 Enthaltungen 
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Beschluss: 

Keine Beschlussfassung. Der TOP wird in der Fortsetzungssitzung abschließend be-
handelt. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

einvernehmlich 
 
 
 
 
13./ Beantwortung von Anfragen 

 

Protokoll: 

 
Aufgrund der fortgeschrittenen Zeit, wird der TOP in der Fortsetzungssitzung behan-
delt. 
 
 
 
 
 
14./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

 
Aufgrund der fortgeschrittenen Zeit, wird der TOP in der Fortsetzungssitzung behan-
delt. 
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